

 News Eclair n° 36 ! Bonne lecture ! 

newseclair@ip4.rp06.net <newseclair@ip4.rp06.net>

de la part de

Eclaireuses Eclaireurs de France <newseclair@redactioneedf.fr>

Ven 10/09/2021 16:24

À : EEDF - Sarah CHATELIN <sarah.chatelin@eedf.fr>

[Afficher cet email sur un navigateur](#)



Sommaire

- Info flash Covid 19
- Saison AG : C'est reparti !
- Un CN de rentrée à la Planche
- Vacances apprenantes : Fière d'être éclée ! Un pari social et pédagogique gagné
- Un projet en lien avec le climat à développer ? Génération Climat peut vous aider !
- Universités d'été - Les éclés se sensibilisent aux enjeux sociétaux

Info Flash Covid 19

Le protocole pour les ACM vient d'être publié par la DJEPVA. Il s'applique aux ACM avec hébergement et aux ACM sans hébergement. Pour organiser vos activités vous le trouverez ici :

[Protocole sanitaire ACM](#)

[Scénario protocole sanitaire](#)

[FAQ ACM](#)

Afin de mettre en œuvre des mesures proportionnées, le ministère de l'Éducation nationale, de la Jeunesse et des Sports a établi pour la prochaine année scolaire, en lien avec les autorités sanitaires, une graduation comportant quatre niveaux. [Retrouver l'explication et l'indication de notre niveau actuel ici](#)

Les réunions type équipes de Respons / de groupe / régionales... ne relèvent pas des protocoles ACM mais de réunions privées dès lors que les effectifs concernés restent limités.

Vous pouvez retrouver également une synthèse du protocole sanitaire lors des formations :

Protocole formations

Concernant le pass sanitaire : il n'est pas nécessaire pour exercer en accueil collectif de mineurs, en revanche il est indispensable pour les animateurs majeurs lors de sorties se déroulant dans les établissements où le pass sanitaire est demandé. Le pass sanitaire est requis pour les établissements recevant du public (ERP), vous trouverez toutes les informations nécessaires ici :

Pass Sanitaire

Les événements éclés (APL, Tremplin) qui peuvent rassembler plusieurs dizaines de personnes sont soumis aux règles des lieux dans lesquels ils se déroulent (dans certains établissements ou salles le pass sanitaire est demandé, dans d'autres non). Nous rappelons qu'il est de notre vigilance de minimiser au maximum les risques de contagions. Pour cela les gestes barrières doivent être respectés, et si cela nous semble adapté, il est possible de demander un pass sanitaire même quand cela n'est pas rendu obligatoire par le décret. Nous sommes là pour vous accompagner dans vos choix et travailler avec vous sur les décisions à prendre.

Les activités reprennent avec le pari de continuer à proposer des activités, du plein air, des projets pour vivre pleinement notre aventure scout et Laïque – Nous le faisons en éduquant à vivre dans un monde, « conscient des enjeux » et « attaché à les résoudre ».

C'est dans cet esprit de conscience et de responsabilité qu'il appartient à chacune et chacun de nous de respecter et mettre en place les protocoles tout en gardant l'esprit de bon sens, de vigilance, pour limiter les risques de contamination et de propagation, protéger ainsi les plus fragiles. Soyons responsables pour mieux vivre ensemble.

Saison AG : c'est reparti !

Une nouvelle rentrée, c'est aussi une nouvelle saison démocratique qui commence dans l'asso. La première phase de la saison AG, la phase des APL, vient de commencer et durera jusque fin décembre. Chacune des Structures Locales d'Activité va devoir organiser son Assemblée Plénière Locale et faire vivre la démocratie à l'échelon local. Le dossier APL est composé cette année de 3 documents :

- une aide simple pour organiser son APL
- Un compte rendu à saisir en ligne après l'APL
- Une feuille d'émargement à faire remplir au début de l'APL et à joindre au compte rendu

Par ailleurs, si les APL constituent la première étape de la saison AG, il est déjà temps de réfléchir à l'AG en elle-même. Le groupe pilote AG est en cours de recrutement, n'hésite pas à nous contacter si cela t'intéresse. Pour l'AG qui vient, les 18 et 19 Juin, si il y a bien une chose que nous savons, c'est qu'on espère vraiment qu'on pourra la faire en présentiel. Et on ne sait pas encore où : donc si l'équipe d'un centre est prête à se lancer dans l'aventure, il ne faut pas hésiter à se proposer et à candidater auprès de nous !!

En vous souhaitant de bonnes Assemblées Plénières Locales,

La CGVA

Organiser une
APL

Compte-rendu en
ligne

Feuille
d'émargement

Un CN de rentrée à la Planche

Formulaire
d'inscription

Les 9 et 10 octobre, c'est le Conseil National de rentrée, et après plus d'un an et demi, il aura lieu en présentiel ! L'immense majorité des membres du CN d'aujourd'hui n'ont jamais participé à un CN en présentiel, alors pour l'occasion on se réunira dans le cadre bucolique du Domaine de la Planche, en Auvergne. Échanges riches, retrouvailles, rencontres et émotions garantis ! Donc si tu es membre du CD, de l'EN, Responsable Régional, Responsable d'une SLAN, Directeur•trice d'une SLAN ou Commissaire International•e, commence à prévoir tes transports pour qu'on se rejoigne, et inscris toi dès à présent sur le lien ci dessous avant le 26 septembre.

L'ordre du jour et les détails seront communiqués aux personnes inscrites à ce moment là.

Vacances apprenantes



Fièr.e d'être éclé.e ! Un pari social et pédagogique gagné

Les Éclés l'ont fait : Pour cette deuxième année le pari collectif est une réussite avec 80 camps et séjours impliqués dans les Vacances Apprenantes. **Le pari de proposer à plus d'enfants de partir en vacances en affirmant explicitement la complémentarité éducative du scoutisme laïque avec l'École de la république.** Les propositions des groupes, des centres EEDF et des Services Vacances, chacun mobilisé à son niveau, démontre la capacité d'action, d'adaptation et surtout d'engagement de notre mouvement pour avancer en société.

Un mouvement, des acteurs engagés : nous avons tous gagné le pari éducatif et pédagogique avec des camps qui ont montré la pertinence des diverses propositions vers des publics variés dans des démarches d'inclusions. **Merci aux porteurs de projets, directeurs, responsables et animateurs.**

Nous savons l'énergie que chacun a déployé – parfois dans un épuisement administratif - pour accompagner cette action et déployer nos propositions de camps et séjours. Osons dire une tour de Babel, parfois sans guichetiers, même si chacun a tenté de faire de son mieux.

VIGILANCE - Un enjeu maintenant à ne pas rater : nous le savons tous, c'est de conclure l'action par le dépôt des dossiers de financements : dépôt des dossiers de subventions....

L'équipe VA vous accompagne si vous avez besoin d'aide – L'objectif est d'avoir déposé tous les dossiers pour le 15 septembre, et ensuite traiter les situations problématiques.

Merci à tous ceux qui sont encore mobilisés sur cette dernière phase – essentielle

Vacances apprenantes - financements - mardi 21 sept. 2021 de 18:00 à 20:00

Nous vous proposons une sorte de Hotline collective autour des suites des séjours, demandes de subventions, point d'étape.

[Lien GoToMeeting](#) - France:

Numéro d'accès direct : tel:+33187210241,,157848021#

C'est aussi au programme de ce mois de septembre :

- Un message vers les directeurs et porteurs de projets dès lundi ;
- Un bilan intermédiaire pour fin septembre ;
- Un questionnaire vers les porteurs de projets et directeurs ;
- Une proposition de questionnaire vers les familles à diffuser par les structures ;
- Et un peu plus tard : Une visio « partage du bilan » auquel seront invités les directeurs et porteurs de projets aura lieu en novembre pour enrichir le bilan et envisager les perspectives.

Un projet en lien avec le climat à développer ?

Génération Climat peut vous aider !

Génération Climat est un programme de financement spécifique pour les jeunes qui veulent devenir acteurs et actrices des solidarités et de la lutte contre les changements climatiques. Ce programme soutient des projets en France et à l'international comme l'organisation de conférences autour de l'agro-écologie, la création d'une ferme urbaine, une web série sur les réfugiés climatiques ...

Propulsé par la Fondation Nicolas Hulot pour la nature et l'Homme et le FORIM, cet appel à projet est ouvert du 3 septembre au 18 octobre 2021. Pour le déposer votre projet doit répondre aux critères suivants :

- Les porteurs ou porteuses de projets doivent être âgé-e-s entre 15 et 35 ans.
- Les objectifs du projet doivent être orientés vers la lutte contre les changements climatiques et la solidarité.

Pour en savoir beaucoup plus rendez-vous sur la [plateforme de Génération Climat](#).

Si vous avez besoin d'aide dans les démarches vous pouvez contacter [Tiphaine PARENT](#).

ENTRE 15 ET 35 ANS ?
AGISSEZ POUR LE CLIMAT,
NOUS VOUS Y AIDONS !



Université d'été



Les éclés se sensibilisent aux enjeux sociétaux

Les universités d'été EEDF pour échanger et construire des propositions autour des objectifs de développement durable se sont déroulées du 26 au 29 août au centre EEDF de Bécours.

Une occasion d'associer les 40+1 ans du centre avec son ambition d'éducation et d'innovation. 145 personnes ont participé à 20 ateliers proposés avec comme point commun l'appropriation des enjeux de transformation des comportements pour l'attente des ODD : Eduquer et agir.

Les ateliers animés : Déconstruire la norme hétérosexuelle ; réduction de l'impact environnemental ; Influence post-coloniale sur les projets internationaux ; Jeunes adultes engagées et Projets nomades ; compétences individuelles et collectives des enfants et des jeunes ; construire un outils de progression individuelle ; Pelliccan, se donner les moyen d'agir localement autour des ODD ; repenser l'apprentissage démocratique et le concept de compétence politique depuis la pratique des conseils d'enfants ; les odyssees, une aventure d'écomobilité pour relier les centres et les territoires ; quels programmes et réseaux d'appui pour lancer les unités ; favoriser l'accueil des mineurs non accompagnés ; découvrir récital : un dispositif de soutien aux projets d'éducation, proposer des loisirs et accueillir des jeunes en situation de handicap ; la pédagogie sociale c'est quoi concrètement.

Un grand merci aux animateurs d'ateliers, aux participants qui ont bravé le réveil matinal, à l'équipe de portage des universités et à l'équipe de Bécours pour son accueil. Les productions et suites envisagées seront partagées pour alimenter les réflexions associatives, politiques, éducatives et pédagogiques. Des universités portées par le dispositif PELIICCAN que portent les EEDF , dispositif sur 3 ans financé par l'AFD (agence Française de développement).



Devenir Respons, des nouvelles de la campagne



On vous en parlait la semaine dernière, la communication a lancé en ce début du mois de septembre des publications sponsorisées sur les réseaux sociaux pour faire connaître l'association et sa proposition d'engagement à un public susceptible d'être intéressé par la mission de responsable d'unité / animation aux Éclés.

En cette deuxième semaine l'épisode 2 de la série de vidéos Devenir Respons est sorti, il est juste ici : ['Deviens Respons' // Partie 2 : Les éclé.e.s et leurs responsables - YouTube](#)

Et si vous croisez les publications sur les réseaux n'hésitez pas à les partager pour donner encore plus de portée à nos messages !

Merci pour votre implication,
A bientôt L'Équipe Comm



[Se désabonner](#)